



Acompañado de su señora esposa, ha llegado esta mañana a bordo del vapor correo don Gerardo González, Secretario de este Juzgado de Instrucción.

Con satisfacción hemos visto que ya se ha comenzado a acumular material en la carretera de Villa Carlos para proceder a la reparación de aquel piso que en las últimas condiciones se halla.

En dicha carretera se procede a machacar piedra para el relleno.

Continúa la brigada de empedradores las obras de nuevo adoquinado del trozo de la calle de Ansoy y próximo a la entrada de la calle de San Fernando.

COKE. Fiden precios. FABRICA DE GAS.

En nuestro Mercado se ha visto hoy gran abundancia del artículo pescado que se ha vendido a precios equitativos.

Bolsa de Barcelona

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca del 3 Marzo 1921

Table of market prices for various goods like interior series A, exterior series A, and different currencies like Liras and Francos.

Nos encargamos del cable de los títulos de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior emisión 1908 y de las carpetas previsionales de la misma Deuda emisión 1919 por sus nuevos títulos.

Contra presentación de los resguardos de títulos Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior entregados para su canje, pagamos el cupón 1.º Enero 1921 de dicha Deuda.

Crédito Mercantil de Menorca MAHON

Table of market prices for various goods like interior A 4 por 100, exterior 4 por 100, and different currencies.

Compra y venta toda clase de valores. Pagamos el dividendo corriente de las acciones Banco de España.

Oriannon

Sábado 5 Marzo de 1921. — A las 9 de la noche. La grandiosa película en 7 partes, titulada LA PENDIENTE Gran creación cinematográfica.

CINE ESPAÑA GRAN SALON DE MODA ARTE - BELLEZA - EMOCION

Sábado día 5 de Marzo de 1921. — Sesión a las 9. PROYECCIONES DE ARTE Estreno de la hermosísima película dividida en 4 partes, titulada LA MANCHA ORIGINAL de la que se interprete la eminente actriz ANITA STEWART...

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Del Extranjero

Madrid 3 a las 4. Grave situación en Petrogrado

Estocolmo. — El «Nia Dagliot Ablahanda» publica un telegrama de Helsingfors, diciendo que la situación de Rusia es en extremo crítica.

Se ha declarado la huelga general en Moscú y reina gran descontento entre los soldados de la guarnición de Petrogrado a causa de lo pésimo de la alimentación.

En Petrogrado han ocurrido gravísimos sucesos.

Helsingfors. — Según noticias que llegan de Petrogrado, la ciudad ha caído en manos de los obreros sublevados.

Los obreros se han apoderado de casi todos los edificios oficiales de la ciudad.

Esta se halla rodeada de tropas rojas.

En Cronstad, los marinos han entablado una batalla con las tropas regulares. Varios comisarios del pueblo han sido muertos.

Ante la imposibilidad de reprimir la sublevación, el Soviet de Moscú intenta restablecer la tranquilidad por medio de negociaciones.

Londres. — Según noticias de Riga, la situación en Petrogrado va agravándose por momentos. Los amotinados son dueños del barrio de Vassio Ostroff,

siendo muy violenta la lucha que se ha entablado en todas las calles de la ciudad.

Los marinos de Cronstad cooperan con los rebeldes.

A última hora ha circulado el rumor de que había sido derribado el Soviet.

Londres. — El periódico «Lloyd» ha recibido de Reval el siguiente despacho:

Circula el rumor de haber estallado la revolución en Petrogrado y en Moscú. Nos inclinamos a creer que ese rumor es fundado.

Londres. — Noticias de Transcaucasia anuncian que se extiende la revolución contra el régimen de los Soviets.

Los armenios han obligado a las tropas rojas a replegarse.

Combate entre los sinn feiners y la policía

Londres. — Se ha recibido un despacho oficial dando cuenta de un combate desarrollado en Macroom (Irlanda) entre sinn feiners y la policía.

Los sinn feiners, atrinchados en las montañas cercanas a Macroom, atacaron a la fuerza pública, compuesta de 77 hombres. Los rebeldes en número de 400, hicieron nutrido fuego contra la policía. Esta logró desalojar a sus atacantes de las posiciones que ocupaban en un combate que duró dos horas.

Las pérdidas de la policía suman cinco muertos, entre ellos el jefe del destacamento, y veinte heridos; los sinn feiners tuvieron veinte muertos y numerosos heridos.

Al «Daily Express» le comunican de Manchester que dos sinn feiners intentaron incendiar una fábrica, pero no le granaron su propósito.

Atendiendo una demanda

Viena. — La comisión de Reparaciones ha dirigido órdenes al gobierno para que atienda la demanda de los Estados nacidos de la supresión del Imperio austrohúngaro, demanda encaminada a que se les entregue parte del Tesoro en oro que existe en el Banco austrohúngaro y las llaves de éste.

El gobierno ha apelado esta resolución ante las potencias.

Los periódicos, hablando de este asunto, lo califican de «violación del tratado de Saint Germain por la comisión de Reparaciones».

Noticias de la Península

Madrid 3 a las 19.

El discurso del señor La Cierva

La prensa comenta muy favorablemente el discurso pronunciado por el ilustre tribuna Juan de La Cierva, en el que se mostró favorable a la concentración de fuerzas conservadoras, para la constitución de un Gobierno de prestigio que pueda atender las palpitaciones de la vida nacional y encauzar las energías por seguros derroteros de prosperidad y trabajo.

Lo que dice don Eduardo

Hablando el Presidente del Gobierno con los reporteros y refiriéndose al discurso pronunciado por el señor La Cierva, ha dicho que le pareció muy bien, pues el orador rectificó la actitud que expuso en el Congreso y argumentó acertadamente para que se tienda a la identificación de fuerzas conservadoras.

Ha añadido el señor Dato que cuando haga el resumen del debate del Mensaje de la Corona del Senado, contestará al señor Goicoechea y a las demás acusaciones que se han hecho contra el Gobierno.

Probablemente hasta el martes no acabará la discusión del Mensaje en el Senado.

La conferencia de Transportes

El Gobierno tiene noticias de que el exministro francés Hontaux irá directamente a Barcelona para presidir la conferencia de los Transportes que se ha de celebrar en dicha ciudad.

La reparación del «España»

El Comandante del acorazado «España» telegrafía al ministro de Marina, diciendo que debido a la huelga de obreros chilenos, se han suspendido las obras de reparación de dicho buque.

Ascensos

Se han firmado los decretos ascendiendo a Alferoces a 31 Guardias Marinas.

Ampliación de plazas

Se ha firmado también por Su Majestad el Rey un decreto de Hacienda autorizando la presentación a las Cortes del proyecto de aumento de 600 plazas de oficiales de Correos y ampliando el presupuesto del ministerio de la Gobernación en 1.700.000 pesetas con destino a los servicios de Correos y Telégrafos.

PRENSA ASOCIADA.

Noticias varias

Desde la cama al fusilamiento

Dublin. — Dos granjeros protestantes de Skibereen fueron arrebatados de sus camas por varios hombres armados y fusilados en sus propias alcobas en presencia de sus mujeres.

En el Hospital de Cork penetró un grupo de enmascarados, dirigiéndose a la cama ocupada por un antiguo sargento encargado de la recluta, que estaba siendo asistido de un balazo en la cabeza. Los asaltantes le arrojaron de la cama y le sacaron al pasillo, donde le fusilaron.

Nuevas detenciones en Francia

París. — La información judicial abierta sobre el complot bolchevista da cada día resultados más importantes. Se ha podido comprobar que la propaganda antimilitarista está estrechamente relacionada con la campaña emprendida en Francia por el delegado de los Soviets, Paleski Abramovitch.

Los documentos descubiertos en el domicilio de la Federación de jóvenes comunistas, son concluyentes. Por orden de M. Jousset de la Policía ha procedido a la detención de los señores William, gerente del periódico «Le Concrit», y Liopote, secretario de la Federación de jóvenes comunistas. Se les acusa de instigación a la desobediencia a militares y de infracción de varios artículos de la ley de 1894, sobre los disturbios anarquistas.

Después del interrogatorio de identidad, los dos acusados fueron conducidos a La Santé.

La situación de Petrogrado

Helsingfors. — Personas recientemente llegadas de Petrogrado dan los siguientes detalles sobre la vida de la antigua capital. En los cuartos, la mayoría de las habitaciones están inocupadas, porque todo el mundo se aloja en una o dos piezas, que consiguen calentar con las mayores dificultades. Sucede a menudo que obreros y empleados abandonan el trabajo para ir a buscar, a veces lejos de la ciudad, madera para la calefacción. Está prohibido, por decreto, el empleo de criadas; pero mucha gente, y sobre todo los especuladores, tienen dos y aun más.

En las habitaciones se carece de agua, hasta el punto de que la gente no se lava más que una vez por semana.

Centinúa la prohibición de hacer comercio; pero el tráfico subsiste, aunque claudesimamente, y proporciona ganancias enormes a los Soviets sacando mucho más de estos negocios ilícitos que de sus sueldos.

Los Estados Unidos y Alemania

Washington. — En la primera sesión que celebre el Congreso de Administración, presentará Mr. Harding una proposición declarando terminado el estado de guerra entre Alemania y los Estados Unidos.

El nuevo secretario de Estado Mr. Hughes, se ha declarado en favor de la anulación de las deudas de las naciones europeas a los Estados Unidos.

Notas americanas

Valparaiso. — Un violento incendio ha destruido el teatro Apolo.

El fuego se inició en el escenario y cuando los guardianes se dieron cuenta, había ya pasado el patio de butacas y a los palcos.

Se produjo gran alarma. Los habitantes de las casas vecinas ante el temor de que el fuego se propagara, abandonaron las habitaciones retirando sus muebles y ropas.

Los bomberos trabajaron denodadamente, consiguiendo evitar la propagación del incendio, pero no pudieron impedir que algunas casas sufrieran serios desperfectos.

No ocurrieron desgracias personales. Las pérdidas se calculan en 300.000 pesos.

La Paz. — Continúan produciéndose incidentes entre los contrarios y los partidarios del Gobierno.

Se encontraron dos grupos que recorrían las calles dando fuertes vivas y mueras al presidente de la República y a los gobernantes, y antes de que la fuerza pública pudiera impedirlo se produjo una colisión. Hicieron muchos disparos resultando algunos de los manifestantes, gravemente heridos.

El Gobierno ha adoptado toda clase de medidas para impedir la repetición de estos hechos.

Comparando lo que debe pagar Alemania

Roma. — A propósito de las indemnizaciones que debe pagar Alemania, según los acuerdos de la Conferencia de París, escribe «La Tribuna»:

«Si se establece una comparación entre la cifra de las indemnizaciones pedidas a Alemania con la de su población y evaluados en cuarenta millones su población productiva, la carga que se impone al vencido es de quince céntimos diarios por persona durante los primeros años, carga que según la cifra de indemnizaciones exigida por la Conferencia de París, se elevaría a cuarenta y cinco céntimos diarios por persona durante los últimos años.»

Nadie podrá decir que esa carga sea exagerada, ya que los alemanes tienen la responsabilidad de haber desencadenado una guerra, cuyas consecuencias no deben ser pagadas por ninguno de los que más hemos sufrido.»

Cotización de la plata

Facilitada por la casa Caplain Saint-André et Fils de Paris PRECIOS DE VENTA

Table of silver prices for various types of silver like Plata fina Granalla, Plata de 535, etc.

Depósito y venta exclusiva: Bolas de plata macizas varios números de Viuda de Lorenzo Sintes. Hechuras el mil 9'00

Sierres clase superior, la gruesa 5'00 Se reciben encargos de toda clase de Galerias y Estampados en sus diferentes dibujos.

Venta de mallas de plata hechas a máquina por la casa Marqués, Carreras y Compañía. Precio según clase. Mahón 26 Febrero de 1921.

Referencias: Manuel Beltrán y Liabrés y Compañía, Comercio, 19

facilitada por la casa Marret, Bonnin Figueroa y C. de Barcelona Barcelona 26 de Febrero de 1921.

Precios de venta

Table of silver prices for various types of silver like Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.

Imp. de El Bien Público